

**Zeitschrift:** Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge

**Herausgeber:** Comité International de la Croix-Rouge

**Band:** - (1962)

**Rubrik:** Relations avec les institutions internationales

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 05.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

1963. Les diverses commissions et sous-commissions chargées de la préparation de ces manifestations ont été à l'œuvre tout au long de l'année et ont déployé une intense activité.

### Gestion de fonds

En 1962, la Commission paritaire chargée de distribuer les revenus du Fonds de l'Impératrice Shôken (comprenant des représentants du CICR, de la Ligue et de la Croix-Rouge japonaise), a réparti une somme de Fr. 12.000,— de la manière suivante : Fr. 3.000,— à la Croix-Rouge bolivienne, Fr. 2.000,— à la Croix-Rouge de l'Inde, Fr. 3.500,— à la Croix-Rouge du Libéria et Fr. 3.500,— à la Croix-Rouge togolaise.

## RELATIONS AVEC LES INSTITUTIONS INTERNATIONALES

Le CICR est resté en rapports suivis avec les Nations Unies et avec leurs institutions spécialisées, particulièrement avec le Haut-Commissariat pour les Réfugiés et l'Organisation mondiale de la Santé (OMS). Il a délégué des observateurs aux plus importantes réunions de celle-ci, notamment à la 15<sup>me</sup> Assemblée mondiale de la Santé (Genève, 8-26 mai), à la 30<sup>me</sup> session du Comité exécutif de l'OMS (Genève, 29-31 mai) et à la 13<sup>me</sup> session du Comité régional de l'OMS tenue à Manille en septembre, et à laquelle assista le délégué du CICR aux Philippines. Il fut également représenté aux 7<sup>me</sup> et 8<sup>me</sup> sessions du Comité exécutif du programme du Haut-Commissariat pour les réfugiés (Genève, 14-22 mai ; 22-26 octobre), de même qu'à la 34<sup>me</sup> session du Conseil économique et social de l'ONU (Genève, juillet).

Le CICR a aussi gardé de nombreux contacts avec d'autres institutions, gouvernementales ou non, qui ne dépendent pas de l'ONU. Il a ainsi délégué des observateurs à deux réunions du Comité intergouvernemental pour les migrations européennes (CIME), en mai et en novembre à Genève.

En outre, M. Siordet, membre du CICR, a participé à la conférence internationale des médecins anciens prisonniers, organisée

par la Confédération internationale des anciens prisonniers de guerre. Cette réunion, tenue les 2 et 3 novembre à Bruxelles, s'est occupée de la pathologie de la captivité.

**Le Vatican et l'Ordre de Malte.** — M. Léopold Boissier, Président du CICR, s'est rendu à Rome, où il a passé plusieurs jours, du 15 au 21 février 1962. Le 16 février, M. Boissier a été reçu en audience particulière par Sa Sainteté le Pape Jean XXIII, qu'il a entretenu de plusieurs questions, de nature à retenir l'attention du Vatican. Le Saint Père a témoigné d'un intérêt très actif pour l'action humanitaire de la Croix-Rouge.

Le lendemain, M. Boissier a été reçu par l'Ordre souverain et militaire de Malte, où il fut salué par le lieutenant du Grand Magistère, le duc de Paterno. Il a ensuite visité les services de l'Ordre.

**Conseil mondial de la Paix.** — Invité par le Conseil mondial de la Paix à participer au Congrès mondial pour le désarmement général et la paix, du 9 au 14 juillet à Moscou, le CICR s'y est fait représenter par deux observateurs, MM. René-J. Wilhelm et Roger Du Pasquier. Ceux-ci ont trouvé un accueil très cordial dans la capitale soviétique, où ils ont eu l'occasion de s'informer utilement des tendances existant au sein de ce vaste mouvement et d'établir d'intéressants contacts avec des représentants des pays de l'Est.

## INFORMATION ET PUBLICATIONS

Le Service de presse et d'information a cherché, comme les précédentes années, à mieux faire connaître dans le monde les principes, le rôle et l'œuvre du CICR. Cependant, à l'approche du Centenaire de la Croix-Rouge, il a sensiblement développé son activité afin de préparer l'opinion publique aux manifestations de 1963.